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“Los mineros hacemos promoción por 
ratos, el enemigo nos cuestiona todo el día”

“Hay una cultura del encierro de 
los mineros, que no se ha abierto 
todavía”, afirma Hans Flury des-
de su amplia oficina de Surco. El 
director legal de Southern ve así 
la distancia entre la mina y la 
parte administrativa.

“No somos buenos comu-
nicadores. Hacemos un tra-
bajo con el entorno y allí se 
dirige la mayor parte del es-
fuerzo. No estás preparado a 
un ataque mal internacional 
y que viene a veces de afuera 
y financiado no sé de dónde 
(…) No sabemos defender-
nos somos unos tontos en 
eso”.

¿Tan radical como para llamar-
se tontos?
Yo creo que sí.  Pero también se 
trabaja con aquellas partes del 
Estado con las que se pueda ex-
plicar a la gente lo que se está 
haciendo. Sin embargo, cuando 
llega un gobierno que te cierra 
las puertas o que emite regula-
ciones que no son realistas…

¿Así trabaja este gobierno? 
Esto ha sucedido con este go-
bierno, definitivamente. Aquí 
hay un problema de defini-
ción. Tenemos un gobierno 
que empezó oponiéndose a la 
minería, luego se da cuenta de 
que es importante. Esas con-
tradicciones hoy día son utili-
zadas por los que se oponen a 
la minería.

¿Nos hemos distanciado mu-
cho de Chile?  
No lo creo. La tecnología es 
una, y la compartimos. A ellos, 
Dios les dio cobre, pero a noso-
tros la variedad de los metales. 
La atracción de un país está en 
su gente y sus procesos. Las mi-
neras chilenas son muy viejas. 
Acá solo se ha explorado el 
10% o 15% del territorio. Aún 
se puede hacer mucho más.     

¿Pero cómo lo hacemos?
Tenemos que marquetear mejor 
a la minería. Hacer una inver-
sión grande diciendo lo bueno 
que hacemos y los beneficios pa-
ra el entorno. Pero no estamos 
dedicados a la promoción y el 
enemigo sí. Nosotros hacemos 
promoción por ratos, el enemi-
go se dedica todo el día a cues-
tionarnos y hablar de una mine-
ría que ya no existe.   

¿Parece que las compañías no 
hubieran aprendido la lección 
de Conga?
Todos creemos que somos dis-
tintos. A eso le agrego que las 

poblaciones son distintas. Me 
apena lo que ha sucedido con 
Conga y que Cajamarca esté 
retrocediendo. Hay un tesoro 
enterrado que no beneficia a 
nadie.

Si hubiese mayor voluntad po-
lítica, ¿cuánto llevaría recupe-
rar este tiempo, pero sobre to-
do la confianza?
El tiempo no se puede recupe-
rar. Ahora son tiempos de pre-
cios decaídos y son pocos los 
que pueden animarse a hacer 
una inversión grande.

¿Y cuándo se recuperarán los 
precios?
No podemos hacer un cálculo. 
Es muy difícil predecir. Cada vez 
que alguien dice que va a subir o 
bajar ocurre lo contrario. Los 
precios reaccionan a un entorno 
internacional muy complejo. 

¿Sigue siendo la minería un 
gran negocio? 
Definitivamente que sí. Pero 
también es un negocio que es 
consciente de que van a venir 
años buenos y años malos.

¿Estamos en los años malos?
Estamos empezando a sufrir-
lo. Es el inicio, pero creo que 
será un ciclo corto. Esta com-
pañía tiene más de 60 años 
acá, hemos vivido lo bueno, 
lo malo y lo feo.

¿Esto de los precios bajos no le 
da pánico?
De ninguna manera.

 ¿Falta una mejor legislación en 
el sector?
Tenemos una buena legisla-
ción. La legislación minera ha 
servido de ejemplo a otros paí-
ses. Lo que no tenemos es una 
visión de país. Fuera del Mi-
nisterio de Energía y Minas 
que promueve la inversión, 
hay otros ministerios que no 
tienen esa prioridad, tienen 
otra visión.

¿Se olvidan de lo que dijo Pe-
dro Cateriano: somos un país 
minero?   
Creo que no piensan así. Te-
nemos la obligación moral de 
usar los recursos que tene-
mos. No podemos perder la 
oportunidad de darle valor.

En el 2011, la cartera de pro-
yectos mineros ilusionaba, se 
hablaba de miles de millones 
en inversión, que hoy no hay. 
¿Cómo se recupera la con-
fianza en el sector?
Teniendo procedimientos 
claros que el extranjero pue-
da entender y que tenga la 

certeza y la tranquilidad de 
que su pedido para hacer una 
inversión se va a cumplir en 
un tiempo razonable. Hubo 
una época en que uno podía 
predecir los tiempos y los 
procedimientos.

¿Hoy eso no es posible?
No es posible. Hoy día el Estado 
ha sido dividido y cercenado en 
demasiadas instituciones, que 
se ha hecho muy complicado 
los procedimientos. Lo que an-
tes se hacía en el Ministerio de 
Energía y Minas  ahora está re-
partido con la OEFA, Sunafil, 
Senace, etcétera y etcétera. Es-
to genera un espagueti de trá-
mites complicadísimo.

¿Qué sucede si no desenreda-
mos este espagueti a tiempo? 
Sucederá que podemos traer 
toda la inversión que se quiera, 
pero si le decimos que un per-
miso demora entre tres o cua-
tro años se va. Esos tiempos es-
panta a los inversionistas.  No 
se olviden que los países com-
piten. Un ejemplo es el PDAC 
en Canadá. Allí todos los años 
los mineros vamos.

Pero a ese congreso mundial 
de Canadá, los propios mine-
ros le han perdido interés…
El problema es que la econo-
mía no anda bien. Y la mine-
ría lo primero que hace es re-
cortar sus recursos que van a 
exploración. Para mí eso es 
un error.

¿Cómo convencer al inversio-
nista extranjero para que vuel-
va a mirar al Perú?
Hay que cacarear que hemos 
llegado a sacar adelante unos 
cuantos proyectos mineros y 
petroleros, demostrando que 
sí se puede trabajar en el Perú.
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Entrevista Hans Flury, gerente legal de Southern 

“Para mí es un error 
que el primer 
recorte que haga la 
minería, en 
tiempos de crisis,  
sea en exploración”. 

Afirma que 
división del Estado  
complica las 
inversiones. 
Cuestiona 
habilidad 
comunicativa de 
las empresas.

“Aborrezco la expresión 
‘licencia social’. Prefiero 
hablar de un consenso 
social, que está basado 
en dialogar y entregar 
información”.
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